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ILUSTRE MUNICIPALIDAD                                       

     T O L T E N 

 

   

REUNION ORDINARIA N° 38 / 2013.- 

      

  En la Ciudad de Nueva Toltén, a 13 días del mes 

Diciembre  del año 2013, en la sala de sesiones de la Municipalidad se 

reúne el Concejo Municipal, presidido por el Señor Alcalde de la 

Comuna Don RAFAEL GARCÍA FERLICE, con la asistencia de los 

(a) siguientes Sres. (a) Concejales (a). 

 

 SR. GUILLERMO MARTINEZ SOTO 

 SR. RUBEN RAMOS QUEZADA 

 SR.   SIGISFREDO PARDO MUÑOZ 

 SR.   NELSON CASTRO TRECANAO 

 SR. HERNAN MACHUCA VALLEJOS 

 SRA. GLORIA PADILLA FERNANDEZ 

 

    Siendo las 10:30 Hrs.  el Sr. Alcalde en nombre de Dios y 

de La Patria  da Inicio a la presente  reunión de Concejo. 

 

   A continuación el Sr. Concejal Ramos presenta sus excusas 

por no poder presentarse   en la reunión del  día Lunes 16 del mes en 

curso. 
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   El Sr. Alcalde señala que por acuerdo de la asamblea no 

habría inconvenientes en que pueda estar  ausente en la fecha 

señalada.  

 

Punto Nº 1 de la Tabla/ A continuación se consulta a los Sres. 

Concejales por la aprobación u observaciones del Acta anterior, la 

cual es aprobada por la totalidad de los Sres. Concejales.- 

 

Punto Nº 2 de la Tabla/ A continuación el Sr. Alcalde da a conocer 

solicitud de Subvención del Agua Potable de Villa Los Boldos. 

Aludiendo que estarían con dos problemas graves. 

 

- Se quemo el  transformador de la Laguna. 

- Habría Realizar cambio de filtro. 

 

   Debido al alto costo de estos materiales el Sr. Alcalde 

señala que se contacto con el Director de Obras Hidráulicas, donde le 

habría señalado que con el cambio del  transformador no se podrían 

involucrar, debido a que pertenece al alcantarillado, pero si en el 

cambio de filtro.  Por lo tanto informa que ya se consiguió la 

audiencia para que el presidente del Comité  plantee la situación,  y de 

esta forma la Dirección de Obras Hidráulicas haga el cambio de filtro 

como mantenimiento.- 

 

   El Sr. Concejal Sigisfredo Pardo  manifiesta que esto 

estaría  en una etapa de pre factibilidad  para ser aprobado  todo un 
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sistema. Los filtros,  el pozo etc. Según lo informado por Don Marco 

Díaz esto estaría para salir  pronto.- 

 

   El Sr. Alcalde señala que eso no es tan así, debido a que es 

solo un ante proyecto habría que transformarlo en proyecto y recién 

sacar el RS para que pase al Concejo y se puedan asignar los recursos, 

lo que significa que  se demoraría alrededor de tres años. Lo que 

significa que por emergencia la Dirección de obras Hidráulicas puede 

comprar los filtros ya que  eso se necesita que se  solucione ahora.-  

En el tema de transformador solicita avisar a la persona encargada  

acudir a su oficina, para realizar la petición a la Subdere y solicitar los 

recursos y el Municipio podría aportar el resto. 

 

Punto Nº 3 de la Tabla/  Se da lectura a petición de subvención de parte 

del Cuerpo de Bomberos de Toltén por $ 7.000.000 para el año 2014.- 

 

Solicitud que es aprobada por los Sres. Concejales.- 

Punto Nº 4 de la Tabla/ VARIOS:   

   A continuación el Sr. Alcalde informa que de acuerdo a lo 

conversado con Guillermo Martínez sobre posibilidad de sostener una 

reunión con el encargado de la obra en Queule,  ha sido imposible 

debido a    problemas de salud de la  persona. Señala  que estaría 

también muy preocupado por el tema, ver cuál es la solución para las 

personas que tienen el problema  

   De acuerdo a lo conversado con la Sra. Claudia Muller  la 

obra culminaría el 20 de Diciembre de 2013.- 
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   Seguidamente el Sr. Alcalde expresa que lo que le 

preocupa la forma como quedaría terminada impediría que las 

embarcaciones puedan  acercarse a la orilla. Los desagües se pueden 

hacer en forma directa sin que produzca un taco. Reitera que su 

preocupación es lo otro. 

 

   El Concejal Hernán Machuca, señala no conocer el 

proyecto, por lo tanto sobre las dimensiones  de los gaviones, ni las 

organizaciones no conoce si arriba de los gaviones viene otra cosa con 

cemento que afirme eso, si traerá alguna protección para que no se 

acerquen las embarcaciones; lo que si conoce es que la relación con 

los pescadores con los trabajadores de la obra es mala. Señala que las 

organizaciones han sido pacifica han dejado trabajar, refiriéndose al 

tema ambiental movimientos de tierra que se ha removido a 

repercutido en la acuicultura. 

 

   El Sr. Alcalde reitera que una vez que se encuentre bien la 

persona encargada de la obra  se solicitara la reunión, ya que la 

preocupación por parte de él existe.- 

 

 

   El Sr. Concejal Martínez, consulta sobre petición  en 

alguna  reunión anterior sobre  la posibilidad de citar a los vecinos 

aledaños a la plaza a una reunión para ver cuál es el estado de avance 

del proyecto.  Reitera que lo que solicito en realidad fue  una reunión 

con el SECPLAN junto a  los vecinos en un lugar por definir, para que 

Don Gonzalo Espinoza expusiera a los vecinos el  proyecto con el cual 
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se está trabajando. Solicita Don Guillermo Martínez  el Municipio  

invite a todos los vecinos de la Plaza. 

 

   El Sr. Alcalde informa que se invitará a Don Gonzalo 

Espinoza  Secretario de Planificación Comunal  el día lunes para que 

muestre el Proyecto, además agrega que sólo se está esperando el RS 

del Serviu. 

 

   El Sr. Concejal Ramos agrega que la idea es invitar a todos 

y no solo a unos pocos  la plaza es de todos, solicita que a través de la 

Radio se difunda el tema. 

 

   El Sr. Alcalde añade que eso es responsabilidad del 

Concejo,  que efectivamente la misión de los Concejales es informar, 

y se puede hacer a través de la Radio.  

 

   El Sr. Concejal Castro agrega que también ha informado y 

ha dado respuesta a la inquietud de la gente.- 

 

   El Sr. Concejal Martínez  consulta a la asamblea si todos 

conocen con detalles el proyecto de la Plaza de Toltén.- La reunión no 

la solicita una persona, si no que señala  que sostuvo una reunión con  

siete vecinos,  donde se hablo de efectos colaterales, que  son 

precisamente los que viven efectos colaterales hoy,   que se ven 

afectado por paraderos de camiones y otras situaciones que viven 

cerca de la plaza. Por lo que indica que esta información que entregara 
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el Secplan sirva también para cada uno y luego se pueda entregar una  

información real.    

 

   El Sr. Concejal Ramos señala que si se invito a personas 

que viven cerca de la plaza a él como residente vecino de la Plaza no 

le llego invitación.-  

   La idea es invitar a Dirigentes de vecinos. 

 

   Finalmente el Sr. Alcalde informa que el día lunes invitará 

a Don  Gonzalo Espinoza y las personas que quieran asistir a la 

reunión a escuchar pueden hacerlo.- 

   El Sr. Concejal Ramos se refiere a problemas de agua en 

Puerto Boldos, tema tratado en alguna reunión  anteriormente, de 

donde se extrae el agua, que fue revisado por el arquitecto Municipal 

donde le planteo hacer un proyecto, y la idea de los vecinos es que 

esto sea rápido, por lo tanto la idea de ellos  es poner un estanque mas 

y clorar lo que  haría el mismo encargado del Fundo  con las 

especificaciones que se le den. 

 

   El Sr. Alcalde señala que está en contacto con ingenieros 

de la Subdere que están contratados por la Municipalidad de Toltén, 

con recursos de la Subdere  para elaborar planos de abasto de agua, 

por lo cual ya lo habría conversado con ellos para que  financie el 

mejoramiento la Subdere.- La idea es mejorarla rápidamente y a futuro  

hacer un pozo profundo para extraer agua  pero la gente tendría que 

cancelar los gastos de energía.- 
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   El Sr. Concejal Ramos señala que habría conversado con 

ellos sobre esa posibilidad y estarían de acuerdo. 

 

   El Sr. Alcalde manifiesta que ahora la idea es hacerlo 

rápido por los problemas que tienen con oficina ambiental, de lo 

contrario cerraran. Para eso habría dos posibilidad se construye algo 

nuevo o se  mejora lo que hay. La idea sería mejorarla, se compraría 

un clorador por lo tanto, aclara que se está viendo. 

   El Sr. Concejal Ramos expone problemas de  luminarias en 

sector sur. A su vez da a conocer el problema de las familias del sector 

de la población Sol Naciente, que son afectadas por el polvo. Solicita 

si es posible regar. 

   Seguidamente consulta si se envió documento a Vialidad y 

a la Empresa Arauco  para coordinar  reunión para tratar el tema de los 

caminos. 

 

   El Sr. Alcalde señala que eso no está conectado  a la red se 

está haciendo el proyecto para ser conectado a la red, al mismo 

informa que se  pidió una cotización para el sector de  Los pinos e Isla 

Treque.-  

 

   Por otra parte en relación a la calle de la Población  añade 

que se están  haciendo cotizaciones referente al riego de pastelones, se 

podría agregar la posibilidad de  regar una vez  al día el trayecto de la 

población. 
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   El Sr. Alcalde expresa  que se hizo un reclamo formal en 

primer lugar en relación a la empresa Rupanco que es la que se 

encuentra trabajando en la comuna y  ha pagado  una parte de la 

extracción de áridos y además los caminos están totalmente 

deteriorados.- 

  

   Por último el Sr. Concejal Ramos consulta en relación a los 

lugares donde se está acercando  el rio en las  punteras del agua 

potable en La Barra y desea saber si se presento algún proyecto para 

continuar con el muro. 

 

    El Sr. Alcalde señala que se invito al Directorio, se 

pidieron antecedentes, debido a que hace un tiempo atrás se hizo un 

estudio  para ver la prolongación del muro o colocarle  gaviones o 

continuar con el muro. Y ver de esa forma una solución.- 

 

   A continuación el Sr. Concejal Guillermo solicita la 

autorización para asistir a un taller Desafíos para  fomento y turismo 

el 18, 19 y 20 de Diciembre en la ciudad de Villarrica. 

 

Por lo que es autorizado para participar.- 

 

   El Sr. Sigisfredo Pardo solicita se de lectura a petición de 

la Junta vecinos Nº 12 de Villa Los Boldos. 

  

   Solicita apoyo para reparación de la Sede de Villa Los 

Boldos, por un monto de $ 350.000 (trescientos cincuenta mil pesos).- 
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   El Sr. Alcalde se refiere a la petición y añade que con una 

subvención por ese valor no se alcanza hacer nada por lo que sugiere  

solicitar al arquitecto,  que evalúe la situación, y se vea cuanto es lo 

que se requieres para dejarla en buenas condiciones. 

 

   La Sra. Concejal Gloria Padilla solicita si es posible 

ampliar la sede, debido a que está demasiado deteriorada, y por otra 

parte añade que en algún momento se hablo de un proyecto, aludiendo 

que desconoce si ha sido presentado. Agrega que la sede es demasiado 

chica y es ocupada de lunes a domingo. Por lo tanto agrega que sería 

importante poder dividirla con algunos espacios adecuados para hacer 

reuniones y talleres.- 

 

   El Sr. Alcalde responde que está dentro de los proyectos 

que se espera que sean financiados por la Subdere. Agrega que se 

reactivará el proyecto de ampliación, pero se demorara un poco por lo 

que opina que sería importante mejorar lo más deteriorado.  

 

   El Sr. Alcalde señala  que se solicitará se reubique el 

proyecto para ampliación y mejoramiento.- 

   A continuación el Sr. Concejal Sigisfredo Pardo da los 

agradecimientos al Municipio por sede Camagüey. 

 

   Solicita maquinaria para ejercicios para población Las 

Araucarias.  Por otra parte manifiesta petición de tres  vecinos  para 

instalación de luz  eléctrica, ya que algunos  cuentan con el material. 
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   El Alcalde manifiesta que enviará a Don José Meriño para 

ver la situación Planos e Instalaciones.- 

 

   El Sr. Concejal  Nelson Castro da los agradecimientos en 

nombre de los vecinos por reubicación de camiones  en otro terreno.  

Añade que era necesario  ordenar  camiones. 

 

   Por otra parte informa rotura cañería de Aguas Servida en 

calle Washington, debido a malos olores solicita solucionar este tema 

con Aguas Araucania.- 

   Por otra parte informa el Sr. Alcalde que se comenzó a 

trabajar en el pasaje uno, debiera estar pavimentado dentro de la 

primera semana de Enero. 

 

   El Sr. Concejal Hernán Machuca consulta de parte del 

Presidente Sindicato de Pescadores de La Barra y sobre acuerdo 

tomado en Concejo sobre  propaganda centro gastronómico de La 

Barra.   

   El Sr. Concejal Martínez añade que lo hablaron 

directamente con él ya se estaría  promocionando a través de la Radio. 

El Sr. Alcalde agrega que el Municipio brindará apoyo en la difusión  

al centro gastronómico. Se colocara señaletica en Puerto Boldos para 

que se identifique.- 

   El Sr. Alcalde agrega de acuerdo el programa   que la 

actividad (fritanga) se realizará  el 05 de Enero que esa fecha es mejor 
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para el turismo, para que tengan más posibilidad de promocionar el 

turismo.- 

 

   La Sra. Concejal Gloria Padilla  manifiesta sobre 

compromiso del   Sr. Intendente sobre entrega de señaletica   para 

Villa Los Boldos.- 

   El Sr. Alcalde opina que habría que enviar Oficio a 

Director Regional Vialidad por letreros indicadores puente Peule –

Villa Los Boldos. 

 

   La Sra. Concejal  Gloria Padilla Por otra parte agrega 

inquietud expresada anteriormente sobre Falta folletos turísticos que 

promocionen Toltén.  Por otra parte la gente que representa a la 

comuna en distintos eventos no cuenta con folleto.- 

 

   El Sr. Alcalde manifiesta que se mando hacer folletos 

promocionando  los atractivos de la Comuna y las actividades que se 

promocionarán para el verano.- 

 

   Por otra parte  Sra. Concejal Gloria Padilla reitera que la 

gente necesita más información sobre las actividades del verano. Por 

otra parte falta involucrar a la persona que está a cargo de la oficina de 

turismo, no conoce nada de la comuna, falta folletos con información 

para la  persona que atiende.- 

Por otra parte solicita que como Concejal se pueda invitar a la reunión 

de programación  de las ferias costumbristas se maneja en forma muy 

cerrada y se necesita más información.- 
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  Por otra parte da a conocer petición de la Comunidad 

Andres Antillanca y Juan Jaramillo por caminos debido a beneficio de  

subsidio de tierra.  Solicita sean incorporado al calendario 

mejoramiento de caminos. 

   El Sr. Alcalde añade que se solicitara a Don Rodrigo 

Holzapfel a verificar en terreno, debido a debe cumplir con algunos 

requisitos, cerrado por ambos lados, no tiene que haber corte en los 

caminos, y no cerrar el paso. 

 

Próxima reunión el Lunes 16 de diciembre de 2013.- 

 

 

 

SR. GUILLERMO MARTINEZ SOTO   SR. RUBEN RAMOS QUEZADA 

            CONCEJAL                                         CONCEJAL 

 

 

 

 

 

SR. SIGISFREDO PARDO MUÑOZ         SR. NELSON CASTRO TRECANAO 

           CONCEJAL                                 CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

SR. HERNAN MACHUCA VALLEJOS      SRA. GLORIA PADILLA FERNANDEZ 

              CONCEJAL                                                 CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

SR. RIGOBERTO NEGRON SANTANDER    SR. RAFAEL GARCIA FERLICE 

           SECRETARIO  MUNICIPAL                          A L C A L D E 
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